

c'est celle du changement de la pauvre cousine Hermine. J'ai la confiance que la persévérance couronnera un aussi beau commencement et que, comme tous ceux qui suivent fidèlement la même route, elle sera dédommée au centuple, de ce qu'une démarche aussi généreuse a pu lui coûter. Je n'ai pas été surpris d'apprendre le mariage de Charles, je m'attendais de sa part à quelque dénouement semblable, la lettre que je lui adresse et celle de Louis vous diront assez ce que je pense de leurs positions respectives. Puisque vous voulez bien le désirer ardemment, parlons un peu de mon intéressante individualité et aussi de mon cher troupeau de la noire espèce.

J'ai commencé mon voyage avec Charles, je l'ai continué avec Louis et je vais m'en reposer avec vous. Je partis du Lac Lavonge le 21 mars, nous étions encore cinq hommes, les chemins étaient affreux dans la première partie, la glace affaissée par la neige était couverte d'une couche d'eau d'à peu près deux pieds d'épaisseur, ce qui formait avec la neige un mélange de la plus embarrassante nature. Le troisième jour nous nous mîmes en route de bon matin et malgré cela, à midi, nous n'étions pas à plus de deux lieues de notre campement. Nous passâmes presque tout ce temps sur un petit lac. Il y avait en cet endroit encore plus d'eau qu'ailleurs. Nous fûmes obligés de dételer les chiens et de nous constituer très humblement leurs remplaçants. Les efforts que nous faisons pour enlever nos traînes, ajoutant à notre pesanteur naturelle, nos raquettes n'étaient pas assez grandes pour nous soutenir, de temps en temps il nous fallait mesurer la profondeur de l'eau et prendre des bains de pieds, bien propres à nous défendre des ardeurs du soleil. Parvenus à l'entrée du bois nous riâmes bien de cette petite aventure, et après avoir déglacé nos traînes, rattelé nos chiens, nous passâmes encore un petit lac avant de dîner. Toute notre appréhension était de trouver des chemins semblables dans tout le reste de la route. Heureusement il n'en fut pas ainsi, néanmoins nous n'arrivâmes au Lac Caribou que la sixième journée. L'année dernière j'avais fait